

Pero le dije algo más. No solamente que iba a derogar un decreto, que iba a defender la lengua valenciana y que íbamos a resolver el problema desde el consenso. También lo dije en todas mis comparecencias y está en el espíritu de nuestros escritos. Y eso es lo que yo voy a hacer...

El senyor president:

Muchas gracias, señor presidente.

El senyor president del Consell:

...por encima de todo. Acabo. Acabo, señor presidente...

El senyor president:

Señor presidente, muchas gracias.

El senyor president del Consell:

...si me lo permite. El resultado de una política sería, señor Villalba, sólo puede verse al final de una gestión. Me dará usted la razón.

Muchas gracias. (*Aplaudiments en un sector de la cambra.*)

El senyor president:

Gracias, señor presidente.

(*Inoible*) ...formular don Fernando Castelló Boronat, en representación del Grupo Parlamentario Popular.

El senyor Castelló Boronat:

Gracias, señor presidente.

Señoras y señores diputados.

Señor presidente del gobierno, ante la preocupación que ha suscitado el proyecto de acuerdo con Marruecos que afecta a algunas producciones agrarias valencianas, ¿cuál es la posición asumida por el gobierno valenciano para defender los intereses de los agricultores de nuestra comunidad?

Muchas gracias.

El senyor president:

Gracias, señor Castelló.

Señor presidente.

El senyor president del Consell:

Muchas gracias, señor presidente.

Señorías.

Señor Castelló. En primer lugar vamos a hacer una reflexión, si usted me lo permite, o lo haré en nombre del gobierno, y es que compartimos, el gobierno valenciano comparte el deseo de contribuir a la existencia de buenas y estrechas relaciones entre la Unión Europea y Marruecos, y por tanto, entre España y Marruecos. A la Comunidad Valenciana le interesa tener buenas relaciones con sus vecinos más próximos, con las fronteras más próximas, y una de ellas es la de Marruecos y otros países del Magreb.

Dicho esto, y haciendo esa precisión, que me parece obligada para que no se puedan malinterpretar mis consideraciones posteriores, le diré que el acuerdo de cooperación entre la Unión Europea y Marruecos me preocupa en gran medida. Preocupa al gobierno de forma importante. El acuerdo es un paso más siempre en la misma dirección. En primer lugar, se ha acuñado la frase de que fuimos moneda de cambio en la negociación del tratado de adhesión a la Comunidad Económica Europea. Nuevamente una situación política compleja, en la que yo no quiero ahondar: debilidad del gobierno, presidencia española y demás, ha hecho que no se defiendan los legítimos intereses españoles, los legítimos intereses valencianos.

A mi juicio, y a juicio del gobierno en el análisis que hemos hecho, se trata de presentar la próxima cumbre Eurome-

diterránea como un éxito de la presidencia española. Y eso ha sido nuevamente un objetivo político del gobierno lo que ha llevado a que se haga una negociación sin entrar en el detalle y sin defender los legítimos intereses, como decía, de la Comunidad Valenciana, española en su conjunto. Se ha producido la paradoja de que el 80% de las concesiones agrarias recaen sobre productos mediterráneos, y sin embargo amenazan con el bloqueo del acuerdo países del norte y el centro de Europa; son los que han puesto el dedo en la llaga y los que han denunciado el acuerdo.

España es sin duda alguna el país más afectado, y sin embargo protesta Italia, protesta Grecia, protesta Portugal, y nosotros decimos que es un buen acuerdo. Y ha sido precisamente el gobierno italiano quien en último extremo ha conseguido introducir que los efectos negativos derivados de las concesiones citrícolas a Marruecos —luego ya da por hecho la Unión Europea que ese acuerdo tiene efectos negativos, algo que se niega en España todavía— deberán ser considerados a la hora de perfilar la definitiva reforma de la política agraria comunitaria que afecta a los productos hortofrutícolas.

En España se ha producido un debate al margen del gobierno, no tenemos constancia de que el gobierno haya debatido esta cuestión. Uno de ellos en el Congreso de los Diputados a propuesta del Grupo Popular, que ha recordado al gobierno que ningún tratado de la Unión Europea con terceros países puede afectar a la preferencia comunitaria, como en este caso ha sucedido. Y la situación es francamente delicada. Los precios de los cítricos españoles por unidad se reducen en porcentajes alarmantes. Se vienen reduciendo desde hace bastante tiempo. Se decía que, efectivamente, aumentábamos a costa de ello cuota de mercado. Pero los precios de otros países siguen aumentando. Los de Grecia espectacularmente, los de Italia de forma más moderada.

Efectivamente, así ganábamos cota de mercado. Pero ahora, ya, ni eso, porque tenemos precios bajos, pero además los costes de producción de Marruecos son más bajos todavía. Lo que va a hacer que la situación sea mucho más difícil.

En resumen, y contesto a su pregunta, discrepamos ante las formas con que se ha llevado a cabo la negociación. Estamos profundamente disgustados por el resultado de dicho acuerdo y de dicha negociación. Lo hemos denunciado públicamente, como su señoría sabe, y lo haremos en el futuro. Y pediremos al próximo gobierno de España, a ser posible en la próxima presidencia que creo que es la islandesa —paradojas del destino, tener que acudir a un socio comunitario antes que a tu propio presidente del gobierno de España— para que rehaga el acuerdo o al menos otorgue compensaciones a la agricultura valenciana y a la agricultura española.

He dicho y mantengo que no toleraremos bajo ningún concepto que se siga jugando en función de motivos políticos con los intereses económicos de esta comunidad. Y para ello haremos todo, todo, absolutamente todo lo que este gobierno pueda hacer y esté legítimamente en su mano.

Muchas gracias.

El senyor president:

Muchas gracias, señor presidente.

Señor Castelló.

A continuació passem a la pregunta formulada pel senyor Martín Sevilla Jimenez, portaveu del Grup Parlamentari Socialista. Senyor Martín Sevilla.

El senyor Sevilla Jiménez:

Gracias, señor presidente.

Señor Zaplana, usted en numerosas ocasiones ha realizado declaraciones sobre el importante papel que el Consell presi-